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Thur et Doller         
            

« Votre méthode est 
enrichissante pour nous, élus. 
Quand je rencontre des gens 
comme vous, je suis reboosté. »
Frédéric Bierry, président de la Collectivité européenne 
d’Alsace venu à la rencontre de citoyens engagés et d’élus 
du secteur Thur et Doller.

▶ Sur le web
Plus de photos de la visite de 
Frédéric Bierry sur notre site 
et notre appli.

préserver une grande partie 
de notre patrimoine. La CEA, 
elle-même propriétaire de 
deux châteaux, est également 
confrontée à la gestion et au 
financement de projets colos-
saux. »

Des idées
de valorisation

et de financements

Une mission conséquente, 
mais que le président de la 
CEA aimerait voir grandir. 
« Notre patrimoine n’est pas 
assez valorisé. Prenez l’exem-
ple des chimères. On ne les ra-
conte pas », regrette-t-il. Pour 
cela, il espère organiser des 
événements et construire des 
projets à hauteur européen-
ne, à l’heure où les fonds se 
raréfient. « Quand je rencon-
tre des gens comme vous, je 
suis reboosté », conclut Fré-
déric Bierry, qui a pris notam-
ment note de la  demande 
d’installer des panneaux indi-
quant la collégiale sur les 
grands axes environnants et 
qui promet de « ne pas rester 
de marbre » face à l’engage-
ment de ses interlocuteurs.
● Caroline Gaertner

L’ organiste qui accom-
pagnait par ses notes 
l’entrée du président 

de la Collectivité européenne 
d’Alsace (CEA) Frédéric Bier-
ry (Les Républicains) dans la 
collégiale de Thann a dû être 
stoppé dans son élan afin de 
lai ss er  place au di s cours 
d’Édouard Heinrich, prési-
dent de la Fondation pour la 
sauvegarde de la collégiale et 
hôte de la matinée du lundi 
5 mai. Celui-ci a retracé au 
président de la CEA les rai-
sons pour lesquelles une mo-
deste ville de 8 000 habitants 
possède en son sein un monu-
ment aussi imposant. 

À l’écoute 
des méthodes

Un rapide retour sur ce qui 
fit la grandeur de Thann, son 
passé industriel et la révolu-
tion tranquille qui s’opère ac-
tuellement pour faire de la 
ville un haut-lieu touristique.

La découverte de la collégia-
le, son chœur et ses chapel-

Le président de la Collecti-
vité européenne d’Alsace, 
Frédéric Bierry, était sur les 
terres du secteur Thur et 
Doller ce lundi 5 mai. Une 
visite partagée entre obli-
gations officielles et ren-
contres avec des Alsaciens 
engagés, que ce soit pour 
leur patrimoine ou leur 
environnement.

les, a été l’occasion d’en révé-
ler tous les trésors et les défis. 
Richard Duplat, architecte en 
chef des Monuments histori-
ques, a mis l’accent sur « l’ac-
cumulation de richesses » de 
l’édifice, notamment des vi-
traux, dont on a désormais 
« une connaissance très ap-
profondie ».

Frédéric Bierry n’a pas ca-
ché son plaisir face à un mo-

nument dont la vision l’a pro-
jeté des années en arrière, 
lorsqu’à dix ans il avait passé 
quelques jours chez une cou-
sine vivant à Thann. Une visi-
te « moment de bonheur » 
après un début de matinée 
difficile selon son propre 
aveu, même s’il s’est senti un 
peu « frustré d’y être resté si 
peu de temps ».

Puis Frédéric Bierry, ac-

compagné de la conseillère 
d’Alsace Annick Lutenba-
c h e r,  a  é c h a n g é  a v e c  l e s 
membres de la Fondation 
pour la sauvegarde de la col-
légiale. Comme depuis le dé-
but de son tour d’Alsace initié 
en avril, il écoute les « enga-
gés » qui composent le tissu 
associatif alsacien. Il va prêter 
une oreille attentive aux suc-
cès de la fondation, notam-

ment sa capacité à pérenniser 
l’engagement de ses dona-
teurs et le nouveau modèle de 
coopération établi entre « la 
passion de quelques-uns et 
l’intérêt d’un territoire et de 
ses acteurs publics », ainsi 
que le résume Édouard Hein-
rich. « Votre méthode est en-
richissante pour nous, élus, 
apprécie Frédéric Bierry. En 
Alsace, nous avons réussi à 

Thur et Doller

Auprès des engagés, Frédéric 
Bierry pioche méthodes et idées

De gauche à droite, Richard Duplat, architecte en chef des Monuments historiques et Édouard Heinrich, président de la 
Fondation pour la sauvegarde de la collégiale, accompagnent Frédéric Bierry dans sa (re)découverte de la collégiale de 
Thann. Photo Vincent Voegtlin

Si l’inauguration du nouveau 
gymnase était à l’ordre du 
jour ce 5 mai, Frédéric Bierry 
a d’abord apprécié de flâner 
autour du collège Robert-
Schuman afin d’en découvrir 
les initiatives, notamment 
l’aménagement d’un espace 
vert en faveur des élèves, sur 
lequel nous reviendrons 
prochainement.

La plaque inaugurale dévoi-
lée, le président de la Collecti-
vité européenne d’Alsace 
(CEA), accompagné de la 
principale de l’établissement 
Nicole Schaff, du député 
Raphaël Schellenberger, du 
président de la communauté 
de communes vallée de Saint-

Amarin Cyrille Ast et du maire 
de Saint-Amarin Charles 
Wehrlen, a découvert les 
installations déjà utilisées 
depuis septembre par des 
collégiens et des associations 
sportives locales, qui en sont 
ravis. Ce lundi, l’espace ac-
cueillait de jeunes lutteurs 
ainsi qu’une classe occupée à 
gravir le mur d’escalade.

Les retours sur cet investis-
sement de 4,6 millions d’eu-
ros (M€) TTC, dont 2,34 M€ 
apportés par la CEA sont 
unanimes. Le gymnase pour-
rait permettre le retour de 
sports qui n’étaient plus prati-
qués dans le secteur, faute 
d’équipement à la hauteur.

À Saint-Amarin, le gymnase inauguré

Frédéric Bierry, la principale Nicole Schaff,  Cyrille Ast, 
président de la communauté de communes vallée de Saint-
Amarin,  le député Raphaël Schellenberger, Charles 
Wehrlen, maire de Saint-Amarin, et Annick Lutenbacher, 
conseillère d’Alsace, ont dévoilé la plaque. Photo C.G.

« J’aime bien les chevaux, 
mais je préfère ne pas mon-
ter dessus, je suis un piètre 
cavalier. » Accueilli ce lundi 
5 mai à Guewenheim par 
deux cavalières de la briga-
de verte venues du Sund-
gau, Frédéric Bierry, prési-
dent de la Collectivité 
européenne d’Alsace (CEA), 
a préféré décliner l’invita-
tion à monter en selle, tant 
son agenda surchargé du 
jour ne lui laissait guère de 
temps pour ce genre d’esca-
pade. 

Un programme qui com-
prenait cette étape à Gue-
wenheim, afin d’y rencon-
trer les agents de la brigade 
verte locale en compagnie 
du président Maxime Belt-
zung et de la directrice 
Sylviane Peter.

Après un rapide tour du 
poste local jouxtant la mai-
rie, le président de la CEA 
s’est entretenu avec l’équipe 
de quatre agents. L’occasion 
d’en apprendre plus sur 
leurs missions, leurs quel-
que 150 domaines de com-
pétence, mais aussi sur le 
vaste secteur très spécifique 

qu’ils ont à surveiller. Incivi-
lités, gestion forestière, 
surfréquentation de cer-
tains sites, classification des 
véhicules et armement des 
agents, les sujets de discus-
sion n’ont pas manqué.

Incivilités 
au lac d’Alfeld

Frédéric Bierry a ensuite 
fait étape à Lauw, où il a pu 

visiter la maison de santé, 
ouverte en 2017, et qui s’est 
depuis agrandie à deux 
reprises. Il s’y est entretenu 
avec plusieurs profession-
nels de santé exerçant sur 
place.

Ultime étape de cette lon-
gue journée à la salle poly-
valente de Masevaux-Nie-
derbruck, où le président de 
la CEA a animé une rencon-
tre avec une quarantaine de 

maires du secteur Thur et 
Doller. Là encore, plusieurs 
sujets ont été abordés, en 
particulier les incivilités 
constatées en été au lac 
d’Alfeld, la fréquentation de 
la Route des crêtes, la sécu-
risation du rond-point du 
Capharnaüm à Burnhaupt-
le-Bas, ou l’accumulation de 
déchets le long des princi-
paux axes routiers.
● S.C.

À la rencontre de la brigade verte

Frédéric Bierry a été accueilli au poste de Guewenheim par deux cavalières de la brigade verte, 
ce lundi 5 mai. Photo Vincent Voegtlin


